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— Сразу после победы в финаль�
ном поединке я еще и не осознавала пол�
ностью, какого добилась успеха. Эмоций,
наверное, было слишком много потрачено
в ходе поединков. Посмотрела на своих
тренеров, а они так радовались! — вспоми�
нает Катя первые минуты после триумфа в
Салониках. — Только потом, когда стояла
на пьедестале почета и звучал российский
гимн, понемножечку стало и до меня «дохо�
дить». Я чуть не расплакалась: гимн звучал
в мою честь, такие волнующие минуты...

— Наверное, тебя сразу после побе�

ды бросились поздравлять все трене�

ры и друзья по сборной?

— Все, кто входил в российскую коман�
ду, переживали друг за друга. Когда шли
мои поединки, все — тренеры, спортсме�
ны — дружно кричали: «Россия! Россия!».
Это сильно помогало.

А потом, после победы, отмечала свое
первое место, как и большинство спорт�
сменов: много пила, в течение двух часов.
Очень много пришлось выпить... Нет, я че�
ловек непьющий. Просто предстояло
пройти допинг�контроль, а для этого по�
требовалось выпить пять бутылок воды.
Только после этого смогла пройти проце�
дуру...

— Сколько же лет шла Катя к этой

громкой победе?

— Восемь лет, — вступает в разговор
А.А. Чупахин. — Катя неизменно ставила
перед собой цель и неизменно ее достига�
ла. А затем стремилась к более высокой
цели. В 17 лет выступила на Кубке России
среди взрослых, заняла там пятое место. В
18 лет стала седьмой на чемпионате Рос�
сии среди взрослых, в прошлом году на та�
ких же соревнованиях была уже третьей,
затем участвовала в чемпионате мира.

— И заниматься каратэ решила толь�

ко для того, чтобы побеждать на сорев�

нованиях самого высокого уровня?

— Однажды, в начале своих занятий ка�
ратэ, я стала третьей на первенстве Орла. А
в моей категории выступали всего три
участницы. Это было такое унижение для
меня! — рассказывает сильнейшая юниор�
ка Европы. — Уж лучше бы я заняла какое�
нибудь 21�е место, а тут — всем проиграла
и стала бронзовым призером. Да мне стыд�
но было родственникам в глаза смотреть!

Но потом выиграла первенство облас�
ти, а дальше — пошло. Выигрывала все�
российские турниры, первенства страны,
в последние годы практически со всех со�
ревнований возвращалась с медалью.

— Неужели твои родители так хоро�

шо разбираются в спорте и настолько

требовательны, что тебе после перво�

го выступления на первенстве города

было стыдно смотреть им в глаза?

— Папа у меня военный, работает в ака�
демии ФСО. А мама — оператором на хле�
бозаводе. Папу результат интересовал.
Хотелось его порадовать победами. Мама
хотела всегда одного: лишь бы я верну�
лась с соревнований жива�здорова.
Однажды, когда я приехала и с медалью, и

с синяком на лице, мама сказала: «Всё,
это были последние твои соревнования!».
Но она и сама понимает, что со мной таким
образом не договоришься. Но все равно
переживает...

— Чем еще запомнился чемпионат

Европы?

— Знаете, у меня откуда�то сразу, как
только приехала в Салоники, появилась
уверенность, что смогу выступить хорошо,
— рассказывает чемпионка. — Финальный
бой особенно запомнился. Я вышла на
этот поединок с таким воодушевлением,
таким настроем, что самой казалось: кто

бы ни вышел сейчас против меня — выиг�
раю! Даже у чемпионки мира среди взрос�
лых! Словно кто�то мне помогал...

— Мастерство спортсмена склады�

вается из многих составляющих, в том

числе таланта и трудолюбия. Андрей

Анатольевич, чего же больше в дости�

жении Кати? Она использовала свои

способности, данные свыше, или до�

билась всего за счет трудолюбия?

— Еще года два назад, оценивая Жидкову
с точки зрения специалиста каратэ, навер�
ное, нельзя было говорить о мастерстве. Се�
годня же она отличается такими качествами,
как чувство соперника, чувство дистанции,
умеет вовремя выполнить прием, — рассуж�
дает А. А. Чупахин. — А трудолюбие у Кати, к
счастью, было всегда. За счет этого она и
достигла такой вершины, что теперь уже
можно говорить о мастерстве.

И еще на одном моменте хотел бы заос�
трить ваше внимание. Соперницы в силу
каких�то причин во время поединка до�
вольно скоро начинают понимать, что они
не могут выиграть у Кати. В любом случае.
Это было заметно и в Салониках. Напри�
мер, во время полуфинального боя очень
сильная француженка, проигрывая Жид�
ковой, что�то хотела предпринять, но не
смогла. Не смогла даже показать то, что
умеет делать прекрасно! То же было и в
финале. Чешская спортсменка имеет опыт
выступлений на чемпионате мира среди
взрослых, на чемпионате мира среди сту�
дентов. Но в решающем бою против Кати
и она не смогла воспользоваться своим
опытом, своим мастерством. Хотя до фи�
нала я, честно говоря, заочно оценивая
шансы чешской каратистки (наблюдал за
ней в предыдущих боях) и своей воспитан�
ницы, сомневался в нашей победе.

Но как только начался решающий бой,
Катя сразу показала, что она сегодня бу�
дет сильнее — вне всяких сомнений. Она
сразу сумела убедить в этом и соперницу.

В общем, именно трудолюбие помогло
Екатерине Жидковой достичь того уровня
мастерства, который позволил ей стать
чемпионкой Европы среди юниорок. Да я и
не помню, чтобы она пропустила хотя бы
одну тренировку...

Александр БОЧКОВ.

Фото Константина ТАЛЬВИКА.

Полностью интервью Екатерины

Жидковой и А.А. Чупахина читайте в

следующем номере еженедельника

«Спорт)альянс».

АА  ППООТТООММ  ВВ  ЕЕЕЕ  ЧЧЕЕССТТЬЬ  
ЗЗВВУУЧЧААЛЛ  ГГИИММНН  РРООССССИИИИ......

Больше ста ребят зани�
маются здесь борьбой,
стрельбой, лыжами, изучают
парашют. Ездили к шефам —
тульским десантникам.

Глава поселковой адми�
нистрации А. В. Бунин и сам
бывший «вэдэвэшник», так
что постоянно интересуется
делами клуба, вот сейчас
ищет ему пособия для клас�
са начальной военной под�
готовки.

Но самым значимым
«приобретением» клуба
Алексей Васильевич назвал
тридцатисемилетнего Вла�
димира Григорьева, год на�
зад возглавившего всю ра�
боту «Десантника».

Этот парень приехал из
Сибири. Долго поражался
нашему парному молоку, ти�
хим лужайкам и рощам. Уже
четырнадцать лет в здешних
местах, преподавал школь�
никам физкультуру в одном
из покровских сёл.

Но поскольку Владимир
Александрович весьма раз�
носторонен — геодезист,
дзюдоист, гитарист, молва о
нём быстро разнеслась по
всему району. И вот позвали
его в райцентр, жильё дали,
поручили «Десантник».

Организатором Влади�
мир оказался отличным: ка�
питальный ремонт во всех
трёх залах сделал, оснастку
обновил. Живёт работой.

Для того, чтобы просто
ходить и по�директорски
указывать пальцем, он не
создан. Сам во всём участ�
вует. А два кружка — гирево�
го спорта и бардовской пес�
ни — ведёт лично.

Гири и гитары — неожи�
данное сочетание, правда?
Причём каждое из этих за�
нятий имеет свою «особин�
ку».

Скажем, к гирям Влади�
мир приохотил не только
ребят, но и девушек. Среди

них попадаются
очень даже способ�
ные и сильные. На�
пример, второкурс�
ница местного про�
фучилища, будущий
повар�кондитер Аня
Романова. У неё уже
второй взрослый
разряд по гиревому
спорту. А девчонка�
то совсем ещё юная,
щуплая.

А на гитару вооб�
ще полтора десятка
желающих разом за�
писались. Романтич�
ное сообщество бар�
довской песни в сво�
ём мужественном
военно�спортивном
клубе Владимир Гри�
горьев организовал
не из баловства. Он
отлично знает, как нужна
песня солдату. Особенно
дружеская, доверительная,
под гитару.

Конечно же, мягкие ги�
тарные перезвоны быстро
выпорхнули за порог «Де�
сантника», разлетелись по
посёлку. Стали покровцы

приглашать Григорьева и
его воспитанников на празд�
ники.

Буквально за час до на�
шей встречи Владимир
Александрович выступал в
местном Доме творчества.
Естественно, бескорыстно.
Как выразился один из слу�

шателей, «он пел, себя не
жалея». 

Песни у него лиричные и
патриотичные. Некоторые
сочинил сам.

Ему есть, что поведать.
Орловские места считает
уже родными, хотя и Сибирь
вспоминает с нежностью.

— И тут, и там — Родина.
Мальчишки, вырванные

из уличного праздношата�
ния, слушают его рассказы
о бескрайней тайге, где на
три шага в сторону от про�
секи ступил — и можешь не
выбраться; о японце, кото�
рый выпросил у байкальцев
вагон никому не нужных
опилок, сам их вывез, а че�
рез год в благодарность за
такое «богатство» прислал
несколько машин «тойот»; о
небезызвестных отшельни�
ках Лыковых, читавших Вла�
димиру старинные церков�
ные тропари неразборчи�
вым и ровным, как журчанье
ручья, голосом.

— Везде — Родина...
Помочь молодым понять

необъятность и неповтори�
мость родной земли, при�
вить чувство патриотизма —
главная задача клуба «Де�
сантник». А вслед за этим
могучим чувством у каждого
обязательно появляется
стремление защитить Роди�
ну и воспеть её.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

Покровский район. 
На снимке: Владимир

Григорьев и члены военно�
спортивного клуба Светлана
Шишова и Анна Романова.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

ГГ ИИ РР ИИ   ИИ   ГГ ИИ ТТ АА РР ЫЫ
Два с лишним года назад написал репортаж об откры�

тии в посёлке Покровское юношеского военно�спор�

тивного клуба «Десантник». Недавно вновь побывал

там и с радостью увидел, что клуб живёт и действует.

Воспитанница тренера ДЮСШ «Орел)Карат» А.А. Чупахина студентка ОГУ

Екатерина Жидкова завоевала золотую медаль 32)го чемпионата Европы по ка)

ратэ среди юниоров.

На прошедших в Салониках (Греция) соревнованиях борьбу за награды вели

сильнейшие молодые каратисты 44 стран Старого Света. Только орловчанке уда)

лось завоевать золотую медаль для сборной России в данной возрастной группе

(18 — 20 лет). Впервые в истории юниорских чемпионатов Европы представитель)

ница нашей страны выиграла соревнования в весовой категории свыше 60 кг.

В этой категории первенство оспаривали 18 спортсменок. Жидкова добилась

побед последовательно над каратистками из Боснии, Греции, Франции и Чехии.

На днях Екатерина ЖИДКОВА и А.А. ЧУПАХИН побывали в редакции «Спорт)

альянса».

ЕСТЬ ТАКОЙ КЛУБ


